

Trouvé sur www.besnard-javaudin.net

Montaje disponible en: <https://www.youtube.com/watch?v=ZaW2U-aKqJM&feature=youtu.be>

Videos originales en https://www.youtube.com/watch?v=ICfBSVbSvzo&feature=emb_log y

https://www.youtube.com/watch?v=LQ492QzCAsk&feature=emb_logo

Referencias y fechas: *Excélsior TV, canal de televisión del diario mexicano Excelsior - Durante más de cuatro años, 'Gota a Gota', una red de extorsión de colombianos y mexicanos ha funcionado en la Ciudad de México. (18/01/2019 y 4/02/2019, duración 3mn19)*

Locutor: Les platicaba sobre esta nueva forma de extorsión en la que grupos criminales prestan dinero a comerciantes en la zona centro de la ciudad de México pero que cobran intereses demasiado altos que a la posta se vuelven impagables. Una de las víctimas ya levantó su denuncia ante las autoridades capitalinas. *(plano del periodista desde el estudio.)* **[escrito: Víctimas de extorsión de “gota por gota”]**

Voz en off 1: A partir del anuncio del gobierno capitalino para combatir las extorsiones a través del sistema de préstamos *express* denominado “gota por gota”, las autoridades recibieron la llamada de un comerciante de un mercado público en la alcaldía de Cuauhtémoc, el cual denunció ser víctima de este *modus operandi*. *(plano de Claudia Sheinbaum, jefa del gobierno de la capital, que está haciendo una declaración, plano dentro de un mercado cubierto, plano de una calle con muchos comercios.)*

Voz en off 1: El hombre sostuvo que solicitó dinero al grupo integrado por mexicanos y colombianos. Sin embargo, al ser el cobro de intereses tan altos, dejó de pagar y a partir de ese momento lo comenzaron a hostigar e incluso lo amenazaron de muerte. *(serie de fotos de hombres no identificados.)*

Voz en off 1: Este caso se suma a otros que de acuerdo con la jefa de gobierno Claudia Sheinbaum han llegado a las audiencias públicas que de martes a viernes se llevan a cabo en el antiguo Palacio del Ayuntamiento. *(plano de Claudia Sheinbaum que habla ante periodistas.)*

Voz en off 1: Estos actos delictivos de los que se tienen conocimiento desde 2015 dejan ganancias a sus ejecutores de alrededor de 100 millones de pesos semanales *[unos 4 millones de euros]* según lo dio a conocer la secretaria del gobierno Rosa Icela Rodríguez. *(plano de una calle peatonal.)*

Ernestina Godoy, procuradora General de justicia de CDMX: ¿De dónde viene el dinero? No sabemos bien. Sabemos que viene de Sudamérica, porque sí es mucho dinero. Los préstamos hasta donde vamos es mucho dinero. Entonces sabemos que viene de Sudamérica, pues parece que de Colombia, ¿eh?. *(plano de E. Godoy durante una rueda de prensa.)*

Voz en off 1: Han pasado ya cuatro años de que se tiene registro de que los colombianos iniciaron los préstamos en la capital del país y en el estado de México. Datos de Inteligencia revelan que actualmente se han extendido a 22 estados. *(varios planos de calles concurridas.)*

Voz en off 2: De manera silenciosa en siete alcaldías y centro histórico de la ciudad de México una red de colombianos y mexicanos comenzaron a ofrecer préstamos exprés con altos intereses a pequeños comerciantes y vendedores ambulantes para luego extorsionarlos. *(Mapa animado de Ciudad de México (CDMX), plano de manos que manipulan dinero, breves planos de comercios.)* **[escrito: Red de extorsión operada por sudamericanos.]**

Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la Ciudad de México: Lo que sabemos es que primero les ofrecen 20 por ciento de interés anual pero en cuatro semanas ya el interés subió al 50%. Como todo es de palabra entonces la gente no tiene manera de decirles: “pues oye tú me ofreciste el 20 y ahora ¿por qué el 50?” y comienzan a recibir amenazas, ¿no? Ese es el *modus operandi*. *(plano de la jefa de gobierno que hace una declaración.)*

Voz en off 2: Esa forma de operar se le conoce “gota a gota” debido a que poco a poco los delincuentes se apoderan del patrimonio de sus víctimas. *(planos sacados dentro de mercados cubiertos, planos de billetes contados por una máquina.)*

Voz en off 2: Esto surgió hace una década en la ciudad de Medellín, Colombia, donde las víctimas eran comerciantes de papelerías, carnicerías, farmacias y cualquier negocio establecido. *(planos de varios comercios.)*

Guillermo Alejandro Gazal, presidente de Procéntrico (Asociación de Empresarios y Comerciantes): Hoy incluso los pequeños comercios incluso los ambulantes también son sujetos de extorsiones por parte de estos grupos de delincuencia organizada donde les piden cuotas evidentemente menores a las que pedirían a lo mejor de las que están pidiendo a los comercios establecidos que tienen un gran volumen de rotación.

Voz en off 2: De acuerdo con las investigaciones que se realice en torno a este delito la red de prestamistas suma un total de 1.500 que llegaron como turistas y se quedaron en la capital de México. *(planos de varios tipos de comercios, ambulantes o no.)*

Giros interesantes – muletillas orales

Locutor: **Les platicaba** sobre esta nueva forma de extorsión en la que grupos criminales prestan dinero a comerciantes en la zona centro de la ciudad de México pero que **cobran intereses demasiado altos** que **a la posta** se vuelven impagables. Una de las víctimas ya **levantó su denuncia ante** las autoridades capitalinas. (*plano del periodista desde el estudio.*) [**escrito: Víctimas de extorsión de “gota por gota”**]

Voz en off 1: A partir del anuncio del **gobierno capitalino** para combatir las extorsiones a través del sistema de préstamos *express* denominado “gota por gota”, las autoridades recibieron la llamada de un comerciante de un mercado público en **la alcaldía de Cuauhtémoc**, el cual denunció ser víctima de este *modus operandi*. (*plano de Claudia Sheinbaum, jefa del gobierno de la capital, que está haciendo una declaración, plano dentro de un **mercado cubierto**, plano de una calle con muchos comercios.*)

Voz en off 1: El hombre **sostuvo** que solicitó dinero al grupo integrado por mexicanos y colombianos. Sin embargo, **al ser el cobro de intereses tan altos**, dejó de pagar y a partir de ese momento lo comenzaron a **hostigar** e incluso lo amenazaron de muerte. (*serie de fotos de hombres no identificados.*)

Voz en off 1: Este caso **se suma a** otros que de acuerdo con la jefa de gobierno Claudia Sheinbaum han llegado a **las audiencias públicas** que de martes a viernes **se llevan a cabo** en el antiguo Palacio del Ayuntamiento. (*plano de Claudia Sheinbaum que habla ante periodistas.*)

Voz en off 1: Estos **actos delictivos** de los que se tienen conocimiento desde 2015 **dejan ganancias** a sus **ejecutores** de alrededor de 100 millones de pesos semanales [*unos 4 millones de euros*] según lo dio a conocer la secretaria del gobierno Rosa Icela Rodríguez. (*plano de una calle peatonal.*)

Ernestina Godoy, procuradora General de justicia de CDMX: ¿De dónde viene el dinero? No sabemos bien. Sabemos que viene de **Sudamérica**, porque **sí** es mucho dinero. Los préstamos hasta donde vamos es mucho dinero. Entonces

sabemos que viene de Sudamérica, pues parece que de Colombia, ¿eh?. (*plano de E. Godoy durante una rueda de prensa.*)

Voz en off 1: Han pasado ya cuatro años de que se tiene registro de que los colombianos iniciaron los préstamos en la capital del país y en el estado de México. Datos de Inteligencia revelan que actualmente se han extendido a 22 estados. (*varios planos de calles concurridas.*)

Voz en off 2: De manera silenciosa en siete alcaldías y centro histórico de la ciudad de México una red de colombianos y mexicanos comenzaron a ofrecer préstamos exprés con altos intereses a pequeños comerciantes y vendedores ambulantes para luego extorsionarlos. (*Mapa animado de Ciudad de México (CDMX), plano de manos que manipulan dinero, breves planos de comercios.*)
[escrito: Red de extorsión operada por sudamericanos.]

Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la Ciudad de México: Lo que sabemos es que primero les ofrecen 20 por ciento de interés anual pero en cuatro semanas ya el interés subió al 50%. Como todo es de palabra entonces la gente no tiene manera de decirles: “pues oye tú me ofreciste el 20 y ahora ¿por qué

el 50?” y comienzan a recibir amenazas, ¿no? Ese es el *modus operandi*. (*plano de la jefa de gobierno que hace una declaración.*)

Voz en off 2: Esa forma de operar se le conoce “gota a gota” debido a que poco a poco los delincuentes **se apoderan** del patrimonio de sus víctimas. (*planos sacados dentro de mercados cubiertos, planos de billetes contados por una máquina.*)

Voz en off 2: Esto surgió hace una década en la ciudad de Medellín, Colombia, donde las víctimas eran comerciantes de papelerías, carnicerías, farmacias y cualquier negocio establecido. (*planos de varios comercios.*)

Guillermo Alejandro Gazal, presidente de Procéntrico (Asociación de Empresarios y Comerciantes): Hoy incluso los pequeños comercios incluso los ambulantes también son **sujetos** de extorsiones por parte de estos grupos de delincuencia organizada donde **les piden cuotas** evidentemente **menores** a las que pedirían a lo mejor de las que están pidiendo a los comercios establecidos que tienen **un gran volumen de rotación**.

Trouvé sur www.besnard-javaudin.net

Voz en off 2: De acuerdo con las investigaciones que se realice en torno a este delito la red de **prestamistas** suma un total de 1.500 que llegaron como turistas y se quedaron en la capital de México. (*planos de varios tipos de comercios, ambulantes o no.*)